



ウトナイ中だより

令和6年 4月26日(金)発行
令和6年度 第1号

校訓
文武両道

学校教育目標
創造 自律 挑戦

「察して…」～察しの悪い大人であること～

ウトナイ中学校、4月に新入生135名を迎え、全校生徒428名で2024年度をスタートしました。入学式は、春を感じるには少し遠い肌寒さの中ではありましたが、地域関係者の方々と多数の保護者の皆様にご臨席いただき、在校生の校歌合唱や生徒代表の歓迎の言葉、そして新入生代表の明確な目標を聞き、外の肌寒さを感じさせない熱量ある盛大な式となりました。

私からの式辞では、あらためて本校の教育目標である「創造 自律 挑戦」について、具体的に「主体となって行動すること」、「学習面で気づき行動すること」、「何事にも自分の力で挑戦すること」と、話をさせていただきました。

中でも、『…さらに、先生方やまわりの大人が君たちを察して何でもしてくれるのではなく、皆さんが自分たちで考えて行動することを身につけてほしいと思います』と話をしました。この“察して”とは、生徒たちに自分たちで考えて行動するように、と投げかけている一方で、周囲の我々大人(教師や保護者の方々)にも語りかけてもいます。それは、察しよく子どもに関わりすぎると、将来就労した時や、課題や困難に直面した時に、自分自身の力で何もできなくなるからです。

お子さんの成長過程の中では、どこかでこの“察する、察しの悪い”を切り替える必要があるのでは、と思います。例えば、察して子どもの思いを代弁したり、子ども自身が時間がかかったり、丁寧なモノを創りあげられない様を察して手出しをしたり、察しよく手をかけすぎると、保護者のスキルは向上します。しかし、お子さんの課題や困難を“自分自身の力”で成し遂げようとする力は身についていくのか疑問です。

最初は、大人が思い描いているような素晴らしいモノにはならない、またはそう見えなくても、子どもがそれに近づけるように、理想をイメージ、共有できるような言葉かけをすることが必要なのではないかと思っています。

以前、私が若い時の部活動指導において、ある保護者から「練習では、こうしてくれ、こうしてほしい」「試合に出でていない時には、こうじゃないですか」と、種目が私の専門外だったせいか、または私の要領の悪い指導に不満があったのか、アドバイスをいただきました。そして、そのお子さんや他の部員たちから話を聞いて、練習メニューや試合に臨む話を進めてみると、保護者の方が言っていたフレーズは全く出てこず、生徒は生徒なりに自分自身の課題をもつていていたり、チームメイトに対する思い等々、他の部員含め、子どもの本音をたくさん聞くことができました。

結果、私にとっては、子ども達に一方的に指導しているだけでなく、対話が大事なんだ！と気づかされ、保護者からの助言を“後にありがたく”思ったのでした。

この保護者の方は、お子さんの悩んでいる姿、表情を見て、“察して”私に助言をされたのだと思います。ですが、お子さんの気持ちを聞き出し、背中を押して、先生に相談に行ってみたら…と伝え、自分のお子さんの行動を後押しする方が子どもの力になったのではと思っています。具体的には、私には『先生、相談事があるようなんで、聞いてもらってイイですか』、そして、次にお子さんには『今回みたいに、この先うまくいかないことがあったり、自分で整理して自分で解決するのが無理なら、周囲にアドバイスをもらうことも大事なんだね～』のほうが有効ではないでしょうか。

さて、4月は、新学年となり、生徒たちは5月以降の備えをしています。

ご家庭で『ウトナイ中って、5月に何があるの？』『○○って、どんな感じなの？』と察しの悪い大人になって聞いてみてください。そして、お子さんに、気づかせる、行動させる良き習慣につながることを期待しています。

あらためてまして、保護者の皆様、地域の皆様には、今年度も本校教育へのご理解、ご支援、ご協力をお願ひいたします。色々な機会や場面でご助言いただければ、生徒たちにとっても我々教職員にとっても助かります。

どうぞ、1年間よろしくお願ひいたします。

～第6回入学式～

4月9日に入学式が行われました。新入生135名の入学を来賓、保護者、在校生、教職員で盛大にお祝いすることができました。在校生代表の　　さんの歓迎の言葉と、新入生代表の　　さんの喜びの言葉は、どちらもとても立派でした。また、在校生による歓迎の歌も入学式に花を添えました。これから全校生徒が協力し、助け合い生活していくことを期待しています。



個人情報の取り扱いについて

今年度も学校行事の様子などが、学校ホームページへの掲載や新聞などで報道されることがあります。また、取材時に生徒のコメントとともに学年・氏名の掲載や、場合によっては写真などの個人情報が紙面に掲載される場合もございます。学年、氏名、写真などの個人情報の掲載を控えてほしいなどのご要望がありましたら、事前に学校へご連絡願います。

連休の生活の注意について

今年のGWは大型ではありませんが、連休中に特に気をつけてほしいことが2つあります。

- ① 規律ある生活を意識する
- ② 交通事故・水難事故に気をつける

保護者の皆様からもぜひ声かけをよろしくお願いいたします。ちなみに、最近の傾向としては特に『ネットトラブル』が増えています。「個人情報の流出や不適切な画像の送信」、「SNSをきっかけとしたいじめなど」には十分に気をつけるようお願いします。

5月の主な行事予定

- 2日（木）生徒総会
- 8日（水）修学旅行結団式
1・2年教育相談①
- 9日（木）3年修学旅行1日目
1・2年教育相談②
- 10日（金）3年修学旅行2日目
1・2年教育相談③
- 11日（土）3年修学旅行3日目
- 13日（月）1・2年教育相談④
3年生回復休業
- 14日（火）1・2年教育相談⑤
- 16日（木）職員会議
- 23日（木）体育祭 予備日（24日）
- 27日（月）一斉委員会 諸費口座振替日
- 28日（火）歯科検診 中体連壮行会
全国学力学習状況調査経年調査
- 29日（水）内科検診（3年）
- 30日（火）3年教育相談① 集金日
- 31日（水）3年教育相談②
内科検診（2年）